
1 意見を求めた事項：南相馬市橋梁長寿命化修繕計画【改訂版】（素案）について

2 意見等の募集期間：令和４年３月１日（火）から　３月２０日（日）まで

3 意見等総数：１１件　

　地域協議会からの意見：８件（鹿島区２件　原町区３件　小高区３件）

　市ＨＰへのメールによる意見：３件

4 パブリックコメントで寄せられた意見の概要と市の考え方

No. 意見・質問内容 市の考え方 区分

1

　橋梁長寿命化修繕計画の改訂により、事
業費用の縮減が図られるとあるが、具体的
な説明を願う。

　当初計画と改訂後の橋梁トリアージ（分
別）を実施した場合の１５年間の事業費を比
較した結果、１億６千万円程度の縮減が可能
です。具体的には、軽微な修繕橋梁の調査設
計費用の削減、橋梁統廃合による修繕費用の
削減が要因です。

鹿島区地域協議会

2

　当初計画では、230橋の修繕を予定して
いたが、改訂後は、65橋の修繕となり、非
常に減らしているが、後回しになった橋は
大丈夫なのでしょうか？重要度が低い橋で
も通る方はいると思います。

　計画改訂後の65橋は、定期点検の判定で早
期修繕が必要な橋梁を計上しています。軽微
な損傷の橋梁については、経年とともに損傷
が拡大する可能性があるので、定期点検で注
視しながら、将来的な修繕を計画していきま
す。

鹿島区地域協議会

3

　計画は、国・県の橋梁は関係しています
か？

　当計画は、市が管理する橋梁のみです。
原町区地域協議会

4

　今回の計画改訂は、部分的な改訂なのか
全面的な改訂なのか？

　今回の改訂は、全面的な改訂です。メリハ
リのある維持管理、点検・診断体制の強化、
新技術の活用を基本方針に掲げ、将来にわた
り持続的かつ効率的な維持管理を行っていき
ます。

原町区地域協議会

5

　原町区西町地内に架かる松島橋につい
て、橋梁部分の道路幅が狭くなっていて危
険である。改良計画はありますか？

　当橋梁の架かる河川は、県管理の二級河川
笹部川です。将来的には、県から市へ移管さ
れる箇所であり、移管後は改修を計画してお
ります。

原町区地域協議会

6

　改訂後の計画の中で、小高区内の対象橋
梁は何橋になりますか？

　計画書には、対象橋梁の位置図及び年次計
画を掲載しております。小高区内の対象橋梁
は２０橋になります。 小高区地域協議会

7

　計画改訂による橋梁トリアージ（分別）
の設定について、グループＢの振り分け条
件に交通量概ね５００台／日とあります
が、もっと多くの交通量がある路線（橋
梁）があるように感じます。

　復興事業が徐々に落ち着き、工事関係車両等の
通行も減少してきました。今回の改訂による橋梁
トリアージ（分別）の設定について、グループＢ
の振り分け条件は、『交通量概ね５００台／日以
上または日常的な大型車交通概ね１００台／日以
上』の設定で計画します。

小高区地域協議会

8

　小高駅の近くに陸橋があります。その陸
橋の歩道部分の階段が壊れています。直せ
ますか？

　当陸橋は、県道の橋梁になります。損傷状
況を確認し、福島県へ情報を伝えます。

小高区地域協議会

9

　学校の登下校、津波避難、等々で使用しする
であろう橋梁の修繕を最重要にしていただいて
るようなので安心致しました。子供達が安心し
て登下校できるように願っています。
　道路と歩道の堺、歩道の幅が狭く危険な箇所
が多々有ります。それも改善していただきた
い。

　橋梁のみならず、道路・歩道についても道
路パトロールを実施し、危険な箇所の改善に
努めます。

市ＨＰへのメール

10

　橋梁について、今現在私はデルモンテ跡地に
在住しており、電車が新田川に跨る橋梁を通過
する度に騒音が響き就寝時間の夜中でも気にな
り、付近住民の多数の方が困惑しているのが現
状です。管轄はJRかとは思いますが、南相馬市
としても率先して協力し、改善して頂ければ大
変ありがたいです。

　当状況をＪＲへ伝え、改善方法について確
認いたします。

市ＨＰへのメール

11

　車両での交通量を考慮して優先順位を付
け、橋梁に関しては新技術を大いに活用
し、予算を確保して対応するべきです。

　橋梁トリアージ（分別）の設定として、交
通量を振り分け条件に設定しております。新
技術についても積極的に活用してまいりま
す。

市ＨＰへのメール

パブリックコメント手続き結果


